# BLPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

**DOMINGO** 9 DE JULIO DE 2017 | Año XLI | Número 14.611 | EDICIÓN EUROPA

# El PSOE da ya por ganada la batalla de la izquierda

Podemos quiere empujar a los socialistas a "ir un poquito más allá de lo que habrían ido por sí mismos"

A. DÍEZ / R. DE MIGUEL E. G. DE BLAS, Madrid / Cádiz El nuevo PSOE de Pedro Sánchez considera que ya ha ganado la cerrada disputa por la iz-

#### El partido de Colau participará en el referéndum sin considerarlo un referéndum

PERE RÍOS, Barcelona Catalunya en Comú, el partido de la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, mantiene la ambigüedad ante el anunciado referéndum del 1 de octubre. En un ejercicio de contorsionismo político hecho para agradar a todas las sensibilidades de la formación, ha decidido apoyar la consulta, ya que, a su juicio, es una movilización popular; pero no pedir el voto, ya que, también a su juicio, no es un referéndum. PÁGINA 23



#### El G20 ahonda el aislamiento de Trump

En el G20 celebrado este sábado en Hamburgo, solo EE UU se ha negado a apoyar los acuerdos sobre cambio climá-PÁGINAS 6 Y 7

#### **IDEAS**

Legalizar la marihuana M. P. Oliva y J. Lafuente

#### **NEGOCIOS**

La batalla por el tratado comercial norteamericano

J. Lafuente e I. Fariza

quierda que mantiene con Podemos. Las encuestas más recientes contradicen esa afirmación tan rotunda: la última del CIS colocaba a Podemos a dos décimas de distancia de los socialistas.

Y la de Metroscopia, elaborada para EL PAÍS a finales de junio, fijaba esa diferencia en apenas un punto. Con todo, el mensaje que los socialistas quieren trasladar es patente: "La amenaza del sorpasso está superada; nuestro trabajo se centra en ensanchar socialmente nuestro proyecto", aseguraba a este diario el secretario de Organización del partido, José Luis Ábalos. Cree Pedro Sánchez que cuando la mayoría social del país se convenza de que el PSOE es un partido útil los votos de los moderados vendrán por sí solos.

Por su parte, Íñigo Errejón, secretario de Análisis Estratégico de Podemos, pidió a los miembros de este partido que actúen "para llevar la iniciativa en las propuestas, para ser más atrevidos con las políticas económicas y la plurinacionalidad". Y añadió, refiriéndose al PSOE: "Nuestra función es empujar a otras fuerzas a ir un poquito más allá de lo que habrían ido por sí mismas". PÁGINAS 20 Y 21



Leopoldo López, con una bandera de Venezuela, desde la terraza de su casa en Caracas. / FEDERICO PARRA (AFP

## Maduro intenta ganar tiempo con la liberación de López

El chavismo cede a la presión y saca de la cárcel al político, que llevaba tres años preso y permanecerá en arresto domiciliario

A. MEZA / E. SCHARFENBERG

El régimen de Nicolás Maduro concedió ayer el arresto domiciliario al preso político Leopoldo López, encarcelado desde febrero de 2014. El Gobierno venezolano trata de ganar tiempo tomando esta decisión en un clima de estallido social, con enfrentamientos entre opositores y fuerzas de seguridad que han causado ya más de 90 muertos. La excarcelación se produce tras una larga mediación internacional en la que ha jugado un papel destacado el expresidente español José Luis Rodríguez Zapatero. El Tribunal Supremo in-

#### **REPORTAJE**

Las voces del exilio venezolano

formó de que había excarcelado a López por razones de salud, aunque la tía del opositor, Edith López, aseguró que su sobrino se encuentra bien. López compareció por la tarde en el muro de su residencia para agradecer a las personas que se habían congregado allí para respaldarle. "¡Sí se puede!", gritó, con una bandera de Venezuela en las manos. Páginas 2 y 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16



Un estudio revela que no existe un patrón reconocible en los asesinatos machistas

### ¿Por qué los hombres matan a las mujeres?

PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid En España matan a una media de 60 mujeres al año. Todas caben bajo el epígrafe de "violencia de género", que resulta útil para llevar esa macabra contabilidad pero quizá no tanto para atajarla. De hecho, la cifra permanece inalterable desde hace al menos una década. Tras el adjetivo "machista" se oculta una pregunta clave:

¿por qué las matan? Un ambicioso estudio del Ministerio del Interior se centra en esa pregunta porque quiere prevenir los homicidios. Y arroja una primera conclusión: "No es un fenómeno homogéneo consecuencia de una escalada de violencia, sino heterogéneo y multicausal, el 45% de los agresores no tiene antecedentes violentos". PÁGINAS 26 Y 27